

Revista Cubana de Urología

ENFERMERÍA UROLÓGICA

Valoración de enfermería en pacientes con afecciones urológicas. Instituto de Nefrología.

Autores: Liem Cordeiro Iglesias, Yancilé Vázquez Rodríguez

Instituto de Nefrología. La Habana, Cuba

Correo: yancile@infomed.sld.cu

RESUMEN

Introducción: La valoración de enfermería es la primera etapa del Proceso de Atención de Enfermería, método científico de la profesión, que como todo proceso es de vital importancia realizar la inicial adecuadamente para que las restantes se comporten de igual manera y lograr respuestas satisfactorias del paciente ante las necesidades físicas y emocionales relacionadas con las afecciones urológicas.

Objetivo: Explicar la valoración de enfermería en pacientes con afecciones urológicas en el Instituto de Nefrología. **Material y Método:** Estudio descriptivo, transversal con metodología cuantitativa. Se utilizaron diferentes métodos de nivel teórico, empírico y estadístico. Se escogió un universo que corresponde con todos los pacientes que ingresaron en el Servicio de Urología en el período de enero a marzo del 2017. **Resultados:** En los sujetos estudiados predominó en un 100 % el dolor, mientras que la temperatura, el descanso, la actividad y el riesgo se mantuvieron en porcentajes inferiores. Todas las anteriores se comportaron como necesidades afectadas identificadas mediante los datos subjetivos y objetivos recolectados por el personal de enfermería. **Conclusiones:** La explicación de la valoración de enfermería a pacientes con afecciones urológicas permitió que los profesionales de enfermería realizaran una adecuada interpretación de los datos y pudieran diagnosticar, intervenir y evaluar los problemas de salud de los sujetos lo que contribuyó a una práctica asistencial científica.

Palabras clave: valoración de enfermería, cuidados, atención al paciente